

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES. Madrid, 8.ª Pruv. 30 trim. Ult. y Estran. 72. Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES. Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

ANO XXIV. NUMERO. 5787. MADRID. SABADO 4 DE OCTUBRE DE 1873. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO. 23

SIN COMPETENCIA.

10000 paraguas ingleses de última novedad. Sus precios desde 22 rs. en adelante.

COLOMINA E HIJO,

7, CARRETAS, 7.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

LÍNEA REGULAR SEMANAL

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico vapor

SORATA

De CORUÑA el 6 de octubre. De LISBOA el 7 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómense con anticipación. Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

DESEA UNA ADMINISTRACION

De fincas urbanas en esta capital, dando en garantía hipotecas sobre fincas rústicas y urbanas en esta provincia; informarán, calle de las Fuentes, núm. 3, porteria.

VERDADERA OCASION.

Se venden a mitad de precio una gran partida de sortijas, aderezos, medallones y botanaduras con pedrería; relojes, cadenas, alfileres, etc., oro de ley. Primero y esclusivo establecimiento de préstamos, Espoz y Mina, 7, pral.

VIAJE A FRANCIA.—OCHO HORAS

De mar.—Trayecto de día.—De Santander a San Juan de Luz (Socoa), por el magnífico vapor *Diamant*, que ha hecho el servicio de correo y viajeros entre Francia e Inglaterra. No admite mercancías.

Salida de Santander el 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29 de octubre; y de San Juan de Luz (Socoa) 6, 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30 de octubre.

Los viajeros de Madrid deben salir en el tren de la noche el 6, 9, 12, 15, 18, 21, 24 y 27 de octubre.

de está ya en comunicacion... le escriben... puede verle... y sobre todo posee la seguridad de que saldrá bien.

Un ardiente relámpago de alegría iluminó la graciosa faz de Anita, y sin ser dueña de su primer movimiento, juntando las manos y doblándose sobre sí misma para aproximarse a su impresionado interlocutor.

—¿Y Acededo?—le preguntó con viveza.

Acedo sin que hubiera podido darse a sí propio cuenta de lo que sentía, Aguilar frunció las cejas y con el mismo indefinible acento de antes, repitió: —¿Acededo?

—Saldrá lo mismo que el conde...? —No lo creo.

—¿Saldrá peor?... —¿Quién por mucho que se alucine es capaz de dudarlo? Al conde no se le prueba nada y a él se le prueba tanto, que hay méritos para fusilarle.

Las manos de Anita, juntas como las tenia, cayeron sobre sus rodillas, ostentó su tez el purpúreo color de la escarlata, cubriéronse de lágrimas sus ojos y su pecho se llenó con un sollozo. Aguilar, sorprendido por la primera demostracion que hizo patente un dolor cruel, quedóse mudo y cortado.

Reconoció la ligereza que había cometido, y disgustándose de sí propio, hasta el punto de sentirse avergonzado y confuso, dijo tratando de enmendarse: —Tranquícese usted, Anita. La opinion que tan neciamente he aventurado es de muy muy falible, lo que me apresuro a establecer, rogándole a usted que la deseche y la olvide por completo.

Anita no respondió.

Inclinada la cabeza, inmóvil, muda, lágrimas abundantes se deslizaban por sus mejillas, sin que sus labios dejasen escapar un sollozo ni se permitiesen proferir una exclamacion.

Contemplándola, Aguilar experimentaba una mezcla de sensaciones, de las cuales algunas ni aun para él mismo eran explicables. Decíase con amargura, que el hombre sin fealdad, adherido a la familia de Alba-Rosa para escudarse con ella, mientras que con sus trabajos de zapa iba socavando el suelo patrio; que aquel poeta inspirador, que con la propia mano minaba a un tiempo los cimientos del trono y la seguridad y el reposo de la familia

PRIMERA EDICION.

Se expenden billetes en las estaciones del ferro-carril del Norte y en Santander, casa de D. Martin de Vial, Muelle 44, piso segundo.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto disponiendo que D. Rafael Serrano y Magriñá cese en el despacho de la secretaria general del ministerio de Gracia y Justicia y se encargue nuevamente de la misma el secretario general interino D. Cayetano Manrique.

Por decretos del ministerio de la Guerra se promueve al empleo de brigadier, director subinspector del cuerpo de ingenieros, al coronel mas antiguo D. Juan Sanchez Sandino y Medina, en la vacante producida por ascenso a mariscal de campo de D. Antonio Pasarón y Rodriguez; se concede el grado de coronel de ejército al teniente coronel capitán de la guardia Civil don Juan Perruca e Ibañez, que derrotó el día 2 del actual con las fuerzas a sus órdenes a las partidas reunidas de Villalain y Floria en el término de Villaluenga, provincia de Zaragoza, causándoles siete muertos, cinco heridos y 23 prisioneros; y ocupándoles armas, caballos y efectos de guerra.

Han sido dados de baja en el ejército el teniente de infantería de marina don Juan Prenat y el alférez de cazadores de Figueras D. Francisco Pardo, por no haberse presentado en sus respectivos destinos.

Hoy publica tambien la Gaceta un decreto del ministerio de Marina encaminado a garantizar los legítimos derechos de los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la armada en la clasificación anual de su capacidad y méritos.

Precedido de un notable preámbulo publica hoy el periódico oficial el decreto del ministerio de la Gobernacion que habiamos anunciado, disponiendo que el ejercicio del protectorado que compete al gobierno en las instituciones de beneficencia particular que interesan a colectividades indeterminadas, continúe confiado al ministro de

la Gobernacion, quien lo ejercerá por sí, por la correspondiente seccion de su secretaria, y por los gobernadores de provincia, según los casos y con arreglo a las leyes.

Se suprimen los inspectores provinciales de beneficencia particular creados por decreto de 22 de enero de 1872.

Se crean juntas provinciales de beneficencia particular para ilustrar y facilitar el ejercicio del protectorado.

Tambien se crearan juntas municipales del mismo carácter, y dependientes de las provinciales respectivas, donde las conveniencias del servicio lo recomienden.

Los administradores de beneficencia particular serán nombrados por el ministro de la Gobernacion, a propuesta en terna de las juntas, bajo cuya inspeccion funcionen. Serán separados tambien por el ministro, pero sólo a virtud de expediente que las mismas juntas instruyan.

Los inspectores de beneficencia cesarán en el ejercicio de sus funciones y entregarán sus archivos y valores bajo el mas minucioso inventario a los administradores, con intervencion de las respectivas juntas, a medida que estas vayan siendo nombradas. Las juntas, a su vez, elevarán una copia autorizada de dicho inventario al ministro de la Gobernacion.

Como habiamos anunciado, ha sido nombrado vocal de la junta de patronos del hospital del Buen-Suceso don D. José Morer.

Así mismo publica hoy la Gaceta el decreto suspendiendo las elecciones para diputados provinciales que deberían celebrarse en los días 26, 27, 28 y 29 del actual. Para la provision de las vacantes extraordinarias que por cualquier concepto ocurran se aplicará la disposicion consignada en el párrafo segundo del art. 34 de la ley provincial.

Quedan igualmente en suspenso las de ayuntamientos que deberían verificarse mientras rija la ley de orden publico de 1870 y las medidas extraordinarias de 20 de setiembre de 1873. Si se hubiera verificado alguna eleccion de ayuntamientos despues de esta fecha, se anulará su resultado. Las vacantes existentes que ocurrieren en lo sucesivo, se cubrirán en la forma que de-

termina el párrafo segundo del art. 43 de la ley municipal.

El gobierno convocará oportunamente para la celebracion de las elecciones provinciales.

Continúan siendo satisfactorios los partes semanales remitidos al ministerio de la Gobernacion sobre el estado de la salud pública.

Segun noticias oficiales, anoche se presentaron en Escatron (Zaragoza) 60 carlistas al mando del cabecilla Cortés, llevándose algun dinero y varios facciosos indultados. Ha salido en su persecucion una columna de ejército. La faccion marchó en direccion a Hajar.

Reconoció el campo donde fué batida la faccion Villalain, se han encontrado un ginete, un infante y un caballo muertos. Los 37 prisioneros han sido trasladados a Zaragoza.

Segun noticias recibidas de Logroño, el grueso de la faccion ha marchado a Bergota, continuando despues hacia Santa Cruz de Campezu.

Las partidas carlistas de Tristany, Miret y otros cabecillas, en número de 1500 hombres, penetraron por sorpresa al amanecer de ayer en Valls. Apercibidos los voluntarios, opusieron una enérgica resistencia, sosteniendo un vivísimo fuego hasta las diez de la mañana, a cuya hora llegó en auxilio de la plaza el batallon Ijo de Centa, pronunciándose desde este momento los carlistas en precipitada fuga, habiendo tenido 14 muertos, varios heridos y 60 prisioneros. Las pérdidas por parte de las fuerzas liberales son un muerto, cuatro heridos y varios contusos.

La temperatura llegó ayer en Madrid a 30.2 grados en su máximun.

En la reunion de los cuarenta diputados de la mayoría, celebrada ayer tarde, se presentó por el Sr. Martinez Pacheco, según dice la *Iberia*, una proposicion pidiendo al gobierno que siguiera una política republicana y no colocara a los generales monárquicos. El Sr. Cervera la combatió y fué desechada, disolviéndose la reunion sin llegar a ningun acuerdo.

SEGUNDA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente telegrama:

En los círculos carlistas se asegura que Lizárraga ha fusilado tres carlistas procedentes de la tropa del cura Santa Cruz.

Añádese que Lizárraga ha penetrado en Francia.

El Sr. Thiers ha regresado a París. El periódico católico el *Univers* sostiene la bandera blanca.

El día 1.º salieron de Logroño unos 400 infantes del regimiento de Zaragoza, guardia civil y carabineros, al mando del brigadier gobernador, y se batieron en las inmediaciones de Oyan, a dos kilómetros de la capital, contra más de 3000 carlistas, que se retiraron al fin, dejando algunos muertos y dos prisioneros en poder de nuestros soldados, que regresaron a Logroño a las pocas horas.

El diario ministerial la *Discussion* expresa hoy su disgusto al ver que el general Socías concurrió ayer a la reunion de algunos diputados de la mayoría, porque, según nuestro colega, el Sr. Socías no es diputado, toda vez que ha obtenido diferentes cargos públicos.

Viene siendo objeto de diversos comentarios la actitud del Sr. Sagasta, con relacion a la política dominante. Varios periódicos han atribuido a ese importante hombre de Estado diferentes opiniones, y la *Iberia* hoy, para desvanecer dudas y quitar prestos a los amigos de cuentos y patrañas, declara autorizadamente, que el Sr. Sagasta piensa y dice a cuantos se lo quieren oír, que hoy por hoy, antes que de la política debe cuidarse de la sociedad; que antes que en la monarquía y en la república debe pensarse en la patria, y que a la tranquilidad de esta sociedad perturbada y a la salvacion de esta patria en peligro deben todos sacrificar sus aspiraciones políticas, procurando conseguir tan elevados fines como se pueda, con lo que se pueda y lo más pronto que se pueda.

Los oficiales del ejército que se ha-

como el menos culpable, los otros dos lo eran de descuido y de engaño, en contrabando más libre y dispuesto que sus compañeros.

—No.

—Y si se las ha dejado.—Insinuó el ayuda de cámara que mas de una vez había merecido aquel servicio al cartero y a la doncella.

—Si se las ha dejado, que no lo creo, yo iré a pedir las, ¡idos!

Obedecieronle sin replicar los dos criados; entróse Aguilar en su cuarto de vestir, varió de traje, y así que lo hizo pasó a ver a doña Gracia, guiado por el tenue rayo de luz de una debil esperanza.

El desengaño no se hizo esperar y la luz se estinguó, dejándole entregado a irresistible ansiedad.

Mostrola en su faz, expresiva y movable en los primeros momentos, tal como le estaba devorando, y Anita le preguntó con la afectuosa solicitud de la amistad: —¿Le interesa a Vd. mucho esa carta, Aguilar?

—Me interesa tanto,—contestó,—que sin los graves compromisos que me ligan a Sevilla, en estos momentos, sin perder uno más; tomara la posta y me iría.

—¿Es de familia?

—Sí, hija, de familia es.

—Se comprende,—dijo doña Gracia, cuyo semblante reflejaba la expresion del de Aguilar; —nada habla tan alto al corazón.

—Si pudiera dudarse, lo que siento lo probaría sobradamente,—respondió Aguilar protestándolo.—Verdad es,—añadió,—que la familia es el centro de la felicidad humana, si felicidad hay en la tierra.

—Posee Vd. la dicha de tener madre?—le preguntó Anita, que careciendo de ella la estimaba como la mayor que puede gozarse.

—No, pero tengo un padre a quien he adorado en la niñez y al que en la edad de la razon amo, admiro y respeto de un modo profundo.

—¿Es de mucha edad?

—Dobla mis años escasamente.

—Entonces,—observó doña Gracia,—puede vivir mucho todavía.

—Ese es mi primer deseo y mi mejor esperanza.

—¿Cuanto le ama Vd., Aguilar?—dijo

Anita, complaciéndose en su observacion.

—Le amo menos que merece y le amo con extremo, que a esdellegan mis afectos cuando definitivamente se ligan.

—Siendo así,—repuso Anita sonriéndose con una ligera expresion de malicia,—conceptuo feliz a quien sepa y alcance a cautivarlos.

—Hace Vd. mal, Anita.

—No, sino bien.

—Le diré a Vd. para desvanecer su error, porque es una gran verdad por mas que sea una verdad poco grata para el que siente, que en amor, como en muchas cosas, lo mucho cansa.

—Soy de contraria opinion,—replicó Anita con viveza;—amor no dice nunca; ¡basta!

—No lo diría nunca si pudiera sentirse, ó al menos alimentarse, con igualdad perfecta; pero habrá usted visto cien veces, y sirva de ejemplo, los platillos de la balanza, que en donde está el peso, allí cae.

—Eso, Aguilar, no pasa de ser ingenioso.

—Eso es exacto, Anita; tristísimamente exacto.

Aquellas no eran las convicciones de Aguilar, y veinticuatro horas antes hubiera sostenido lo contrario con calor; pero el silencio de Valentina introduciendo en su corazón el gusano roedor de la duda, había logrado herir su amor propio, sublevar su orgullo y ontibar su fe.

Movíanse los labios de la joven para dar salida a una réplica, pero contuvo en ellos la voz de la doncella desatándose en un inesperado anuncio, que a los tres interlocutores tuvo en suspenso breves instantes, los necesarios para que, dada su venia por doña Gracia, entrase en el gabinete un joven delgado, pálido, modesto, sin que en su traje pulcro y limpio se revelara ninguna pretension de elegancia, ni se echara de ménos un requisito, por nimio que fuese, de decencia; el cual saludó con cierta melancólica gravedad a los dos jóvenes y se dirigió a doña Gracia, que le tendió la mano sonriendo.

—Mi médico y buen amigo D. Bonifacio Ruiz,—dijo doña Gracia presentándole a Aguilar.—D. Leon de Aguilar,—añadió presentándole al médico no sin cierta indefinible satisfacción.

llan prisioneros en Dima (Vizcaya) son los capitanes D. Manuel Saenz y don Juan Acosta Romero, y los tenientes D. Rafael Alamo Castillo, D. Manuel Gándara Gonzalez, D. Francisco Angulo Quintana, D. Ildefonso Cortijo Diaz y D. Juan Ibañez. Parécenos, aña de la Epoca, que el gobierno, despues de haber santado precedentes de la misma especie, no haria nada de más en aliviar la suerte de estos desgraciados, devolviendo a los carlistas prisioneros de igual clase, porque todo lo que sea suavizar las condiciones de la guerra, tendrá el aplauso de los corazones hidalgos.

En vista de los buenos servicios prestados por D. Venustiano Rodriguez Hubert, jefe del personal de este gobierno civil y secretario interino que ha sido en provincias, será trasladado, segun nuestras noticias, a otro destino análogo, al que antes ha desempeñado.

Ha sido destinado a las órdenes del director de la guardia civil el coronel graduado comandante D. Alejandro Vegas y Messan.

El semanario ilustrado con cromolitografía titulado La Flaca, que desde hace tiempo viene publicándose en Barcelona, continúa siendo propiedad de D. Juan Vazquez Guardiet. Es posible que concluido el segundo tomo de esta publicación, vea la luz pública en Madrid para así mejor adelantar las noticias, encargándose de su publicación el Sr. D. Eleuterio Jubes Bernadi, y no el diputado Sr. Ruban Donadeu, como ha dicho algun periódico.

Una partida carlista ha cortado las comunicaciones entre Villena y Alcoy.

Dícese con algun fundamento que del 10 al 12 de este mes se abrirá el pago a las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la tesorería central y en la administración económica de la provincia.

Los cantonales de Cartagena hicieron ayer que les fuesen entregados 1000 duros en Vera y 4000 en Cuevas.

Definitivamente empezará ya desde el día 6 a las ocho de la noche el nuevo servicio de la compañía del ferrocarril del Norte.

Segun telegrama del gobernador militar de Almería, las fragatas insurrectas, acompañadas de una goleta inglesa, fundearon en Garrucha a las nueve de la mañana de ayer con intención, al parecer, de seguir a aquel puerto. La población y las tropas se preparaban para una resistencia enérgica. Posteriormente se supo que los insurrectos estaban en Vera.

El general en jefe desde La Palma participa al gobierno, que hizo ayer un reconocimiento hasta más allá del punto denominado El Roch, con objeto de estrechar el bloqueo, puesto que por aquella parte es por donde más recursos recibe el enemigo. Este, al ver las fuerzas, rompió el fuego sobre ellas sin causar baja alguna por quedarse cortos todos los disparos. La creencia general es que los insurrectos no podrán prolongar la resistencia, y para aminorar los escasos medios de acción con que cuentan, ha dispuesto dicho general en jefe que se decomisen todos los viveres y efectos que sean cogidos en dirección a Cartagena.

Participa también que había ido al campamento una numerosa comisión de propietarios de Cartagena, que viven por aquellos alrededores, para felicitarle y ofrecerle su cooperación en todo lo que pudiera ser necesario, a fin de combatir a los insurrectos, que se le habían presentado tres marineros y dos soldados de Mengidorra que envía a esta capital, los cuales le han manifestado el mal estado de la plaza, y que ayer salieron hacia Garrucha la Tetiana y el Fernando el Católico, habiendo suspendido su salida la Numancia, despues de estar lista, por haberse notado síntomas de sublevarse la tripulación queriendo entregar el buque.

Noticias oficiales de Barcelona dicen que anteayer llegó a Basalt el brigadier Reyes con su columna; el enemigo se había ya retirado sin conseguir la rendición de los voluntarios de aquel punto, que han resistido valientemente a todas las intimaciones que se les dirigieron.

Los voluntarios de Almadon se han batido con decisión contra los facciosos de Ciudad-Real, causándoles un muerto y varios heridos. Así aparece de las noticias oficiales.

En fin de agosto había existentes en el hospital de San Juan de Dios de esta capital 330 enfermos; ingresaron en setiembre 280; salieron curados 236, fallecieron 4, y quedaron existentes para octubre 329.

Nuestros lectores tienen ya conocimiento del propósito del catedrático Wisse (de los Estados Unidos) de realizar en este mes un viaje en globo desde América a Europa, cuyos gastos sufragará el periódico el Daily Graphic. El gobierno de los Estados Unidos ha pedido a los de las demás naciones que presten a los aeronautas toda la protección posible. La Ilustración española publica un artículo del Sr. Huella, muy curioso por cierto, respecto a los antecedentes del asunto y a la navegación aérea lo mismo que una descripción de las costumbres portuguesas, tan opor-

tuna como interesante, escrita por el Sr. Fernandez y Gonzalez (D. Modesto). Los retratos del general Turon, Olózaga, duque de Riansares y otros grabados que recuerdan la guerra civil completan la importancia de la Ilustración española y americana.

Ha regresado de su expedición de verano el doctor en medicina y cirugía señor marqués de Toca.

El teniente coronel y exdiputado a Cortes D. Luis Vidart ha publicado en forma de folleto un proyecto de ley de reemplazos militares fundado en la instrucción militar obligatoria, digno de la reputación de su autor.

En la Inclusa de esta capital existían en fin de agosto 6335 niños fuera del establecimiento y 44 dentro del mismo. Entraron en setiembre 128; fueron remitidos a Desamparados 8, al colegio de la Paz 6, entregados a sus padres 16, prohibido 1; murieron fuera del establecimiento 78 y dentro del mismo 32. Quedaban existentes dentro y fuera del establecimiento 6366.

En el colegio de la Paz había existentes al finalizar agosto 286 niñas, se remitieron por la Inclusa en el mes de setiembre 6, fueron prohibidas 8, casada una, entregada a sus padres una, muerta una; quedaban existentes en dicho colegio en fin de setiembre 286.

Hoy se ha publicado la carta circular que los radicales reunidos en la casa del Sr. Montesinos dirigen a los hombres del mismo partido. Es un documento estenso en el que se propone a los radicales que acepten la república tal como existe, y que comprendan para lo sucesivo que la forma de gobierno que puede existir en España es la republicana. La fracción radical que firma el documento se declara, pues, republicana para siempre, aunque no federal.

Nuestro corresponsal de Ciudad-Real nos dice que aquel gobernador civil no descuida ocasión de fomentar los intereses generales de la provincia.

Anteayer se efectuó la apertura del Instituto y rara vez se ha visto en Ciudad-Real, según nuestro corresponsal, un acto más solemne y lucido.

Asistieron, respondiendo a la invitación del claustro y del gobernador, el diputado del distrito, varos diputados provinciales, ingenieros, el ingeniero del ferrocarril, el ex-gobernador, señor Ramos, los jefes de todas las dependencias del Estado, comisión de la Escuela Normal, de la Guardia civil, de propietarios, etc. Presidió el gobernador que pronunció un notable discurso alusivo a las circunstancias.

El martes próximo, 7 del corriente, a las tres de la tarde inaugurará en el presente curso sus lecciones sobre Principios e historia de la colonización en la universidad Central, el catedrático de la misma, D. Joaquin Maldonado Macanaz; continuando los martes, jueves y sábados de tres a cuatro y media de la tarde. El Sr. Maldonado Macanaz ha dado no ha mucho una prueba de la asiduidad y resultado con que cultiva aquellos estudios con el libro sobre Colonización que ha impreso con objeto de facilitar al público el conocimiento de esta materia.

Con grande y merecido éxito se estrenó anoche en el teatro de Jovelanos la zarzuela en dos actos La gallina ciega. El libro que es original del Sr. Ramon Carrion está lleno de chistes y las situaciones cómicas se suceden sin interrupción, excitando constantemente la hilaridad del público. La música del Sr. Caballero es preciosa y fue aplaudida con entusiasmo, repitiéndose un quo en el primer acto y una canción en el segundo. La señorita Uriondo, la señora Baeza y los Sres. Castilla, Crespo e Iglesias estuvieron muy acertados en el desempeño de sus respectivos papeles, especialmente el Sr. Castilla.

Acerca de la horrosa catástrofe ocurrida el día 7 de setiembre último en la plaza del Vapor de la Habana, y cuya noticia nos adelantó el telegrafo, nos trae hoy interesantes pormenores el correo de aquella isla.

Aquel vasto mercado, que constituía una verdadera población, en la cual se albergaban más de 2000 personas, fué presa de las llamas, pues en menos de tres horas le dejaron reducido a un montón de ruinas.

Hacia la una de la noche del 6 al 7, uno de los serenos advirtió que salía humo por debajo de las puertas de la bodega, situada en uno de los lados del arco de entrada, así como de la tienda de ropas La América. El sereno con otras personas derribaron las puertas y dieron la voz de alarma.

El alcalde del barrio de Marte, que llegó inmediatamente, encontró localizado el incendio en los dos puntos referidos, y halló en medio de la calle dos bultos humanos: el uno era un cadáver y el otro un joven de 16 años que aun daba señales de vida. Este último era dependiente de La América, y casi abrasado por las llamas, se había arrojado por un balcon munió a las tres horas en la casa de socorro.

más de media hora de haber principiado, las llamas envolvían por completo la plaza. Era aquello un espectáculo horroroso: los alaridos de los que, huyendo unos sobre otros, huían del fuego por las estrechas escaleras que daban subida a los altos del mercado; los gritos de desesperación de los que en aquel trance crítico no encontraban a sus allegados; la falta vergonzosa de todo recurso, contra la cual todos clamaban indignados, y que reducia a la impotencia a tantos millares de personas como estaban a su disposición, a prestar sus servicios. Todo esto hacia la situación horrible, desesperada, angustiosísima.

Las bombas no llegaron hasta muy tarde, y aun entonces tardaron bastante en funcionar.

A las cuatro de la mañana no quedaba de lo que fué plaza, del Vapor mas que unas cuantas humeantes ruinas, unas cuantas calcinadas paredes que amenazaban derrumbarse.

Durante el fuego, se inflamó un barril de pólvora en una ferreteria, haciendo volar las paredes y arcos inmediatos; algunas piedras de gran tamaño fueron a caer a azóteas no poco distantes de la plaza.

Al desplomarse un paredon que daba a la calle del Aguila, cogió debajo a un vecino de la calzada del Monte y dueño de una sedería, destruyéndole el cráneo de la manera más horrosa y fracturándole un brazo y una pierna.

A más de las desgracias personales relatadas, hubo varios contusos, y tres bomberos se convirtieron víctimas de su arrojo.

Se han encontrado, aunque no tantos como se creía al principio, algunos cadáveres entre las ruinas, aun humeantes.

En tan desastrosa catástrofe han ocurrido lances que tienen un carácter elevadísimo del más acendrado patriotismo. Hombres laboriosos pertenecientes a los cuerpos de Voluntarios, que veían consumido en un momento por las llamas todo el fruto de una vida de honrada laboriosidad, salían a la calle cubiertos únicamente con parte de sus vestidos, pero con su fusil en la mano, gritando con patriótico entusiasmo: Viva España! He perdido cuanto tenía, pero he salvado mi carabina.

La mayor parte de los efectos que contenían las numerosas tiendas y bazarillos del mercado de Tacón ha sido reducido a cenizas, y es muy considerable el valor de tantos artículos de comercio, que empezaban en la más rica joyería y acababan en las telas y efectos del más ordinario y general consumo. Unos hacen subir las pérdidas a tres ó más millones de pesos, otros las reducen a dos.

Saludáronse recíprocamente los presentados, y el recién venido tomó asiento junto a doña Gracia, cediéndoselo Anita, que pasó al lado de Aguilar. Traía el médico un objeto piadoso en su visita: pedir amparo y consuelo para una familia sumergida en el duelo y la desolación, y comenzó a contarle a doña Gracia una de aquellas tristes historias que no pueden darse sin lágrimas, y, naturalmente, al entrar en detalles, con el instinto de la delicadeza, bajo la voz...

dónde ha de venir esa carta feliz, fan impacientemente esperada? —No se lo he dicho a Vd., Anita? —¡Oh! sí, pero me ha ocurrido una duda, porque las ilusiones no revolotean en torno de los padres. Alrededor de ellos no hay más que realidades, así es que nada falta de lo que atesoran para sus hijos. Las ilusiones podrán alejarse, si es que lo han hecho, abandonando la fresca sombra de las acacias de un jardín, solitario hace unos días. La excelente doña Gracia enjugó algunas lágrimas que se deslizaban por sus llenas y sonrosadas mejillas, mientras el médico daba las últimas pinceladas al cuadro desgarrador que estaba pintando, y Anita, lanzada de pronto al terreno de los descubrimientos, añadió sonriente y animada: —De modo, que si se procede por un orden lógico y natural en la esfera de las deducciones, bien puede preguntarse. ¿No ha recibido usted cartas del palacio de Alba-Rosa? —Miróla Aguilar fijamente, y sin perder su seriedad, ni disiparse las sombras que anublaban su faz, con el acento que a pesar de sus esfuerzos para ocultarla, descubría la poderosa escitacion que obraba enérgicamente sobre todo su ser, la dijo: —Sería una indiscreción pedir a usted que me señalara el camino que la ha llevado al término de sus deducciones? —De ningún modo,—respondió Anita sin imaginar siquiera el ocultárselo. El balcon de mi gabinete de labor da a la calle de las Plantas. A la calle de las Plantas daba una de las dos fachadas del palacio de Alba-Rosa, ocupando una gran parte de ella, el jardín. —Y bien,—dijo Aguilar, soltando con su mirada y su actitud el complemento de la comenzada explicacion. —Por mí pasa en la actualidad,—puso Anita sin negársela—algo de aquello que por su carácter especial forma época en la vida; pero ese algo,—que no es por cierto la impaciencia febril que produce carecer de cartas que no llegan a pesar del deseo con que se aguardan,—motiva en mí una profunda tristeza que me lleva a derramar lágrimas muy amargas, y que recato con gran cuidado para que de nadie sean vistas, mereciendo censuras ó

excitando compasiones. En tan deplorable situación de espíritu, busco el aislamiento, me encierro en mi gabinete y allí paso las horas, por el día ocupada en mis labores, por la noche contemplando la hermosura del cielo y pidiendo a Dios que me comunique su calma. Sucede algunas veces, que del bordado, mis cansados ojos descienden a la solitaria y silenciosa calle, y en distintas ocasiones han visto... O creído ver, al primer ayudante de campo del general E. Z. pasar por delante del palacio de Alba-Rosa, y si no es equivocacion, anoche mismo le vi contemplar las paredes del jardín que la luna iluminaba espléndidamente, lo que me reveló su mucha afición a las flores. En su relato, Anita acababa de hacer a Aguilar delicadas confianzas, y este se resolvió a pagarlas en la impetuosa necesidad de expansion que sentía. —Me acusa usted de febriles impacencias,—repuso con acento animado,—negándole su causa que es la más legítima que puede obrar en el hombre, la más poderosa y santa. Hace un mes que no recibo carta de mi padre; cosa que no ha sucedido nunca, y solo puede explicarse, ó por enfermedad, ó por la muerte, pensamiento que me vuelve loco, porque le amo con entusiasmo, con gratitud, con admiracion, con orgullo... No estoy familiarizado con la idea de perderle, y no puedo pensar en que suceda sin sentir vértigos de dolor. Y no es solo esto: tambien me falta otra carta que espero con afán, y que no llega a mis manos no sé por qué motivo, incertidumbre que da relieve a mi disgusto, elevándolo hasta el mas alto punto a que puede subir, y de tropel los temores han venido y las ilusiones se van sacudiendo sus alas de oro. —Esperemos,—dijo Anita con afocuosas expresiones,—esperemos. —Esperemos,—repitió Aguilar dando un involuntario suspiro,—si es que así puedo vivir. Suspendidos por breve espacio el animado dialogo, siguiendo el suyo doña Gracia y el médico, que resumiéndole podía decirse que eran la caridad pidiendo y la caridad otorgando. —Disgustos y pesares,—dijo el fin Anita dejando ir sus palabras marcadamente acentuadas.—Antes de venir a

ver a tia, me he dicho lo mismo contemplando a Valentina Enriquez sentada como de costumbre delante de la condesa yuda. —Ha sido Vd. mas feliz que yo, que despues de mucho pretenderlo, no he podido conseguirlo. —Sonriose Anita, y acumulando por menores que podian suponerse de gran calor para quien los escuchaba, contestó: —Para mí, Aguilar, no es felicidad ninguna. La Excmo. Sra. D. Isabel Ochando me es por gracia propia su riormente antipática, y la joven señorita de Enriquez me afecta oprimiéndome el corazón, cuando la veo, desde que el conde está preso, con sus manos eternamente cruzadas y sus entristecidos ojos clavados en el cielo cuando la dejan en paz. La discreta y delicada Anita había realizado su propósito. El interés tomé para Aguilar magnas proporciones. Sin cuidarse ya de disfrazar el que Valentina le inspiraba, dejó que se mostrase como era, y el dialogo siguió desde aquel punto mas animado, más íntimo y espontáneo. —Esta tarde,—dijo Aguilar,—esta tarde misma la ha visto Vd. con las manos cruzadas y los ojos entristecidos... —¡A he visto, con los ojos tenazmente fijos en el cielo, como si en el buscara lo que en la tierra le arrobaban, y las manos cruzadas sobre el pecho, manos inertes, entre las que se achaba de menos una azucena ó una cruz. —Estará enferma? —¡Ha tiempo, y del alma. El recuerdo de Aoevedo pasó por la mente de Aguilar, y sus ojos se clavaron en Anita, interrogando a con ellos, pero en balde. Su pensamiento no se tradujo en un gesto, en una sonrisa, en una palabra, en nada. —¿Tiene Vd. antecedentes?—la preguntó persiguiendo resueltamente sus dudas. —¡Pist! tengo presunciones. —Y sin embargo,—dijo Aguilar, condensando en su imaginacion la idea que el recuerdo había hecho brotar,—debia ser feliz, y hace dos dias está de enhorabuena. —¿Puede estarlo? —Motivo tiene,—dijo Aguilar cuya voz vibró de un modo extraño.—El con-

A la salida del correo se habían recogido de suscripciones y donativos, más de cien mil pesos para las víctimas del incendio. A cuatro millones de reales se esperaba que llegasen los donativos hasta fin de mes. La suscripción abierta por el Casino Español, no podía dar un éxito más satisfactorio, y a la misma han seguido las del Ayuntamiento y las de las sociedades de beneficencia de Catalanes, Gallegos y Canarios.

TERCERA EDICION.

Ayer llegó a Madrid el diputado don Antonio Orensés, que forma parte de una comisión de Castilla, que ha traído el objeto de practicar vivas gestiones para que el gobierno procure, dentro de sus atribuciones, obviar las dificultades que contrarian la exportación de granos y harinas por la línea de Santander. Tanto el director de Obras públicas, con quien ayer conferenció la comisión, como los ministros, están dispuestos a coadyuvar en cuanto posible sea a las naturales exigencias de los productores castellanos, haciendo que la línea de Santander facilite más que ahora la exportación.

Al sorprender hace pocos días una partida carlista la estación de Encinas, se llevaron las armas de los viajeros y 8000 reales de la estación, que se intentaron incendiar, aunque no llevaron a cabo su propósito, si bien apercibieron energicamente a los empleados.

La reunión de diputados de la mayoría celebrada ayer tarde, fué tan sin resultado (como ya anunciábamos anoche al conocer el giro que tomaba), que al fin se terminó sin tomar acuerdo concreto, hasta el punto de que uno de los asistentes pidió que se diera por no celebrada la reunión.

Un periódico supone que el Sr. Celleruelo pasará al gobierno de Madrid. La noticia es, cuando menos, prematura, pues no se sabe aun cuándo dejará este cargo el Sr. Pefumo, cuyos buenos servicios estiman el gobierno y el público.

Seguimos creyendo que de un momento a otro se recibirá la noticia de que la escuadra del Sr. Lobo se ha hecho a la mar para impedir, por lo menos, las expediciones de los insurrectos cartageneros y bloquearlos en su estrecho cantón.

El Sr. Cancio Villamil saldrá para Cuba el 15 sin esperar la partida del señor ministro.

Dice un periódico que se ha dado orden para que continúe la causa instruida contra el Sr. Gaminde. Lo que hay de cierto es que esta causa pasa de la capitania general de Cataluña a la de Castilla la Vieja.

El Sr. Romero Ortiz conferenció anoche largamente con el Sr. Soler y Pla, sobre asuntos de Ultramar, a cuyo fin había sido citado por el ministro.

Las fragatas insurrectas continuaban esta mañana en Garrucha.

Hoy ha tomado posesion de la secretaría general del ministerio de Marina D. Rafael Rodriguez Arias.

No será difícil que con ocasion del proyectado viaje del Sr. Soler y Pla a Ultramar, alguno o algunos diputados de la mayoría recibirán comisiones importantes encaminadas a hacer mas eficaces los resultados del indicado viaje. Por hoy no podemos decir mas, pues no conocemos bien el pensamiento a que la anterior noticia se refiere.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas:

Paris, 3, (noche). El presidente del centro izquierdo ha convocado a una reunion de dicho centro para el 23 de octubre, para entenderse contra los monarquistas.

Desmintense que se trate de convocar la Asamblea. En una reunion de la izquierda se ha acordado aceptar la alianza de todos los diputados dispuestos a votar contra la monarquía.

Berlin, 3. El capitán de navio, Werner, que capturó la «Victoria» y la «Almansa» en las aguas de Cádiz, será sometido a un consejo de guerra.

No es cierto que se piense en crear la antigua inspección de millías provinciales, ni se ha indicado, por lo tanto, nombre alguno para este cargo, como dice un periódico.

Los carlistas que penetraron en Valls iban mandados por Miret, Tristany y Cercós. Unos 400 penetraron por sorpresa en la población, dejando todo el grueso en las cercanías, para resistir las fuerzas que acudieran al socorro de la plaza. Se apoderaron de algunas casas horadando sus tabiques, pero repuesto el vecindario y reunidos los milicianos, los atacaron y arrojaron de sus puestos.

A las diez de la mañana, con el auxilio del batallón Fijo de Ceuta y los voluntarios de tres pueblos inmediatos, batieron y dispersaron a toda la facción, que dejó en la huida 800 fusiles, 60 prisioneros, gran número de heridos y 18 muertos vistos.

No parece tener fundamento alguno la noticia del nombramiento del exgo-

bernador Sr. Villava para reemplazar al Sr. Corominas en la secretaría del gobierno de Cuba, como dice hoy el «Imparcial». El señor ministro de Ultramar no ha pensado en ello.

Las tropas de la República, según noticias oficiales, acaban de entrar en Estella, huyendo los carlistas sin aguardar la batalla. Las medidas tomadas por el general en jefe hacen esperar que bien pronto los carlistas quedarán reducidos a las montañas.

Es tan grande la batida a los carlistas, que se han reanudado muchos hilos telegráficos. El espíritu liberal se ha reanimado de una manera extraordinaria en Navarra.

La defensa de Valls, según los inteligentes, puede compararse con el hecho del 8 de marzo en Zaragoza durante la guerra civil. Todos los pueblos de Cataluña muestran un grande espíritu liberal.

El señor ministro de Ultramar continúa celebrando importantes conferencias con hombres de distintas opiniones políticas, pero muy conocedores de los asuntos de Ultramar, con objeto de apreciar las diversas opiniones y tendencias respecto de la insurrección y de todas las cuestiones políticas, económicas y administrativas más relacionadas con los intereses de las Antillas.

El subintendente militar D. Alejandro Silva, que fué auxiliar del ministerio de la Guerra, ocupará probablemente un destino de su categoría en la dirección general de Administración militar.

Hoy ha vuelto a encargarse interinamente de la secretaría general de Gracia y Justicia, D. Cayetano Manrique.

Han sido nombrados magistrados interinos de la audiencia de Granada los Sres. D. Manuel Marin de Pinoda, y D. José Antonio de Llera.

Ya han empezado a funcionar en la Universidad Central algunos tribunales de oposición a cátedras, reanudando las tareas interrumpidas en el mes de julio último.

El Sr. Castelar ha dirigido hoy dos expresivos telegramas a las autoridades populares de Valls y Puigcerdá por su bizarro comportamiento y la bravura de los respectivos vecindarios en la defensa de ambas plazas contra los carlistas.

Durante el bloqueo y las últimas intentonas de los carlistas para apoderarse de Berga se ha hallado de comandante militar de dicha plaza el bizarro teniente coronel del regimiento de Estremadura D. Antonio Figueroa, de cuya pericia y acertadas disposiciones hace grandes elogios el periódico que se publica en aquella localidad.

Ayer tarde, en la esplanada de Cañallerizas, fué revista la fuerza de guardia civil de esta provincia por su primer jefe D. Raimundo Iglesias. Acto seguido y saliendo al frente de la fuerza los guardias Francisco Lopez Rodriguez y Pedro Lopez del Río, les fueron entregados por dicho señor los sabios de honor que el director general del cuerpo les regala, colocándose en el pecho el segundo jefe Sr. Valencia las cruces que el gobierno ha tenido a bien concederles, y las que son obsequio del Sr. Castells de Barcelona; todo en recompensa del heroico comportamiento que observaron en la carretera de Estremadura la noche del 3 de julio último, batiéndose con dos criminales y dando muerte a cuatro. Con tal motivo el señor coronel Iglesias dirigió a sus subordinados breves y sentidas frases, recomendándoles imiten siempre el ejemplo de sus dignos y bizarros compañeros.

Hoy se ha recibido un telegrama del Sr. Moret, en que se da noticias satisfactorias respecto a la negociacion en Londres.

Esta tarde nos ha transmitido la Agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos: La Palma, 3 (tarde). Han llegado al campamento 250 caballos y varios oficiales de diferentes cuerpos.

Continúan activamente los difíciles trabajos del monte Roldan llevados a cabo por los ingenieros y los artilleros facultativos. Paris, 1.º (retasado). Según noticias de Roma, el Papa en una recepción de romanos pronunció un discurso diciendo que algunos sectarios quieren que Roma vuelva a los tiempos del Paganismo, arrojando al pontífice de la ciudad, pero que Dios no lo consentirá, pues ha establecido en Roma la sede de su vicario y será imposible que sucumba la nueva Roma cristiana.

Paris, 4. El gobierno ha prohibido que el periódico el «Gaulois» publique la lista de los aheridos a la liga republicana bonapartista pidiendo un plebiscito. Según el Memorial diplomático, se ha llegado a un acuerdo entre las fracciones de la derecha, para una restauracion monárquica parlamentaria constitucional. Ha sido aceptada la bandera tricolor, añadiéndole el emblema de la antigua bandera real (las flores de lis). El Memorial añade que se nombrará un teniente general del reino.

El Sr. Castelar departió largamente anoche con los diputados que habían asistido a la reunion de la tarde. No se mostró, en verdad, ni resentido ni apesadumbrado. El presidente del poder ejecutivo les aseguró que tenía por sus mejores amigos particulares a los que le libertaran o procuraran libertarle de la tremenda responsabilidad del poder. Pero por lo mismo que no deseaba el poder, no haría abdicacion de ninguna de las bases de su programa para censurarle, y continuaría empleando en la guerra y en el ejército a todos los militares que creyera necesarios.

sin cuidarse de su partido ni de su procedencia.

El Sr. Castelar repitió su programa: 1.º Reorganizar y disciplinar a toda costa el ejército. 2.º Concluir la guerra cantonal, cuyo término se aproxima. 3.º concluir o aminorar la guerra carlista, que está muy aminorada en el Norte, y va de vencida en Cataluña. 4.º guardar el depósito del poder para devolversele íntegro a las Cortes el día 2 de enero. 5.º Dar a todas las clases sociales garantías de orden dentro de la república. Ni más, ni menos.

Ha regresado a Madrid, procedente de Paris y los baños de Spa, el Sr. D. Manuel Silvela, muy aliviado de sus dolencias del estómago y decidido a entregarse a las tareas de su bufete. Hoy ha ido a visitar al Sr. Castelar, con objeto, según hemos oído, de hablarle de ciertas proposiciones que se le han hecho por alguna casa inglesa a fin de llevar a cabo el gran proyecto de exposicion internacional el año 73, pensamiento que no parece olvidado.

Mañana domingo a la una de la tarde, se verificará la solemne apertura de las clases que sostiene la sociedad El Fomento de las Artes. La matricoula para las mismas se halla abierta en su secretaría Concepcion Gerónima, 7, principal; hasta el día 15 del presente mes.

Ha fallecido después de una larga enfermedad el escribano de cámara de esta audiencia D. Santos Gaucedo.

Mañana por la tarde, con motivo de ser domingo, habrá funcion en el teatro de los Bufos, representándose por tercera vez «Un viaje de mil demonios», que tan excelente acogida ha merecido al público, que anoche obtuvo tambien un éxito lisonjero para los autores y la empresa.

Hoy ha tomado posesion D. Joaquin Ruiz Cabiabate, de la plaza de magistrado del tribunal Supremo, para la que ha sido nombrado por decreto de 30 de setiembre último, a propuesta de dicho tribunal en pleno, y ha ingresado en la sala primera o sea la de lo civil.

Dos de los sujetos detenidos anoche como conspiradores carlistas, han sido puestos a disposicion del juzgado correspondiente por habérselos encontrado, según de público se dice, comunicaciones con el sello real de Carlos VII a la comandancia general de los ejércitos de Guadalajara y Cuenca, y proclamas, bandos y otros papeles importantes firmados por Casimiro Villalain y otra carta firmada por el pretendiente, cinco billetes de ferrocarriles y 282 reales.

Parece que se trata de anular las modernas disposiciones vigentes sobre capellanías colativas, restableciendo las de 1849.

El Sr. Isabal quedará encargado de la seccion política y negociado de voluntarios y elecciones, y el Sr. Pacheco de la seccion de orden público.

El consejo ha terminado a las cuatro menos cuarto, habiéndose ocupado especialmente de asuntos de guerra y orden público y del despacho de algunos expedientes de Hacienda.

Ha sido nombrado jefe de orden público de Madrid el Sr. D. Pablo Nuñez Campoy, gobernador que ha sido de Lérida.

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa de un proyecto sobre arreglo de su secretaría.

Hoy ha quedado aprobado en consejo el decreto para que se hagan en terna por el tribunal Supremo las propuestas para los cargos jurídicos.

Hoy se ha recibido un telegrama del Sr. Moret, en que se da noticias satisfactorias respecto a la negociacion en Londres.

Esta tarde nos ha transmitido la Agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos: La Palma, 3 (tarde). Han llegado al campamento 250 caballos y varios oficiales de diferentes cuerpos.

Continúan activamente los difíciles trabajos del monte Roldan llevados a cabo por los ingenieros y los artilleros facultativos. Paris, 1.º (retasado). Según noticias de Roma, el Papa en una recepción de romanos pronunció un discurso diciendo que algunos sectarios quieren que Roma vuelva a los tiempos del Paganismo, arrojando al pontífice de la ciudad, pero que Dios no lo consentirá, pues ha establecido en Roma la sede de su vicario y será imposible que sucumba la nueva Roma cristiana.

Paris, 4. El gobierno ha prohibido que el periódico el «Gaulois» publique la lista de los aheridos a la liga republicana bonapartista pidiendo un plebiscito. Según el Memorial diplomático, se ha llegado a un acuerdo entre las fracciones de la derecha, para una restauracion monárquica parlamentaria constitucional. Ha sido aceptada la bandera tricolor, añadiéndole el emblema de la antigua bandera real (las flores de lis). El Memorial añade que se nombrará un teniente general del reino.

El Sr. Castelar departió largamente anoche con los diputados que habían asistido a la reunion de la tarde. No se mostró, en verdad, ni resentido ni apesadumbrado. El presidente del poder ejecutivo les aseguró que tenía por sus mejores amigos particulares a los que le libertaran o procuraran libertarle de la tremenda responsabilidad del poder. Pero por lo mismo que no deseaba el poder, no haría abdicacion de ninguna de las bases de su programa para censurarle, y continuaría empleando en la guerra y en el ejército a todos los militares que creyera necesarios.

El gobernador militar de Lérida participa en telegrama de hoy que se han presentado 400 hombres carlistas hostilizando al pueblo en Aytón, distante cuatro horas de aquella plaza.

Mañana a las cuatro se reúne la minoría para ocuparse de la causa que se sigue en Cádiz al diputado Sr. Carrasco, y en la cual parece que se ha dictado ya sentencia.

Se hacen indicaciones sobre la conveniencia de constituir una sola deuda española de la de Cuba y la Metrópoli.

Segun la autoridad militar de Lérida, la faccion carlista presentada en Aytón, iba a dicho punto con objeto de cobrar un año de contribucion.

El gobernador militar de Almería dice por telegrama al ministro de la Guerra:

«Los insurrectos han sacado mil duros en Vera y 4000 en Cuevas, regresando a Garrucha a las diez y media de esta noche. Han desembarcado unos 600 hombres al mando de Galvez, espresando llevaban unos 1800. Se han llevado cuantos víveres les ha sido posible; han roto los aparatos del telegrafo, si bien no por completo. Créese regresen a Cartagena.»

El señor presidente del gobierno de la república hizo ayer una visita a los señores representantes de Francia y Rusia. Tambien devolvió al general Topete la visita que este le había hecho en la Presidencia.

Todavía no hay decidido nada respecto a la nueva reunion de los constitucionales, según parece, y hay muchos interesados en el asunto, que dudan de que por ahora se realice esa reunion, sin que antes se practiquen algunas gestiones a fin de armonizar determinadas voluntades.

La comision facultativa encargada por el ministerio para reconocer los nozos de la reserva de Madrid declarados inútiles, ha reconocido en tres días a 32 de los distritos de Palacio y la Universidad, y ha declarado útiles a ocho, a tres pendientes de observacion, y uno de expediente justificativo. El resto ha sido confirmado en la inutilidad.

No es cierto, como supone un periódico, que después de una conferencia entre el presidente de la república y el representante de los Estados Unidos, se hayan enfriado las relaciones entre ambos personajes. Las conferencias habidas entre el Sr. Castelar y el general Sickles han sido todas sumamente amistosas, y las relaciones entre España y los Estados Unidos no pueden ser mas cordiales.

Ha regresado a Madrid muy restablecido, de los baños, el Sr. Montero Rios.

Hoy han celebrado una conferencia los comisionados de las provincias de Leon, Valladolid, Palencia y alguna otra con los representantes de las empresas de ferro-carriles del Norte y Alar para acordar los medios de dar salida a los productos de Castilla, y se han convenido los medios más oportunos para ello.

No será un Memorandum, sino dos, los que publique el gobierno, tan pronto como se rinda Cartagena. Uno irá dirigido a las naciones de Europa y otro a las de América.

Los cónsules de Francia, Italia, Estados Unidos, Inglaterra, Ecuador y otros, acompañados de los oficiales de los buques surtos en el puerto de Barcelona, han ido a visitar al general Turon y a demostrarle las simpatías que tienen por la autoridad del gobierno, representada por tan ilustre militar.

Mañana empiezan las funciones de tarde en la Zarzuela, poniéndose en escena «Los brigantes».

El Sr. Llofriu ha sido nombrado segundo jefe de la seccion de orden público.

Mañana domingo se dará en el teatro Español la última representación de la magnífica comedia de Calderon «El secreto a voces».

Pasado mañana lunes tendrá lugar el estreno de la última obra del señor Blasco, titulada «La procesion por dentro», comedia en tres actos y en prosa, y en cuyo desempeño tomarán parte las señoras Pérez, Mendoza Tenorio, Valverde, Domínguez, Urrutia y García, y los Sres. Morales, Oltra, Ponzoán, García, Alisedo, Maza y González.

En la misma noche se estrenará la comedia nueva en un acto titulada «La casa sin comedor», arreglada a nuestra escena, según se dice, por el Sr. Nombela.

La junta directiva del centro de la Cámara, se ha acercado a nuestra redaccion, rogándonos, manifestémosles que a la reunion celebrada ayer por algunos diputados de la mayoría, no asistió ninguno de dicho centro, ni están conformes tampoco con los acuerdos que hayan podido tener y que desconocen.

Pasado mañana probablemente quedará terminado el reglamento de la Milicia.

El jefe de la seccion de orden público, Sr. Pacheco, obsequiará mañana a

los periodistas que acuden diariamente al ministerio de la Gobernacion en busca de noticias, con un the.

En opinion de personas competentes merece recomendarse a la juventud estudiosa la antigua y acreditada academia de derecho que dirige el Dr. Las tres y cuyo anuncio insertamos en el lugar correspondiente.

La reunion celebrada ayer por algunos diputados de la mayoría, aunque poco importante por sus resultados, revela, sin embargo, ciertos gérmenes de disidencia dentro de esa misma mayoría.

Merced al incansable celo y actividad que ha desplegado en estos momentos el señor ministro de Marina, auxiliado por el contralmirante Lobo, se debe, como ya hemos dicho, que las fragatas «Almansa» y «Victoria» estén ya en disposicion de unirse a la escuadra, después de tener sus dotaciones completas, bien provistos sus almacenes y reparadas perfectamente sus averias.

Hoy ha estado a ver al señor ministro de Marina el Sr. D. Juan Bautista Topete.

Se cree que en breve quedará realizada la operacion de crédito entre varias casas inglesas y el gobierno español.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 5.

Nuestra Señora del Rosario, San Froilan y San Plácido, mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de presbíteros Naturales de San Pedro (Torre de la Leal) donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesion con reserva. En las parroquias habrá misa cantada: en San Sebastián se celebrará al Santísimo Cristo del Consuelo, predicando D. Patrio Paramo, y en las parroquias de San José y San Martín se hará función a la Virgen del Rosario, predicando en la primera D. Jaime Cardona y en la segunda un buen orador. Continúa la novena del Santísimo Cristo de la Salud en su capilla y predicará en la misa mayor D. Manuel Uribe y González y por la tarde en los ejercicios D. José Vigier. Termina la novena de Santa Filomena en la parroquia de San Justo y predicará en la misa mayor Don Ramon Garamendi y por la tarde en los ejercicios D. Isidro de la Fuente y Almaran; después de la reserva se hará procesion con la Santa imagen, terminando con los gozos, adoracion y despedida. Por la tarde habrá ejercicios con maxime sermon que predicará en Monserrat, a Ntra. Sra. de los Desamparados, D. Mariano Yagüe, en los Serenitas a la Virgen de los Dolores D. Valentin Casas, y en Santiago a los Sagrados corazones de Jesús, D. Cipriano Sevillano. En el oratorio del Olivar principia una novena al Santísimo Sacramento. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento o en las Trinitarias.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY.

Table with columns: Fondos públicos, Mov., Carrels. Mov., etc. containing financial data.

ESPECTACULOS DE MAÑANA 5.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 22 de abono.—T. 1.º par.—El secreto a voces.—Sistema homeopático. CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 4.º de abono.—T. par.—Un viaje de mil demonios. A las 4 1/2.—Un viaje de mil demonios. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Los Brigantes. A las 8 1/2.—F. 16 de ab.—T. 1.º.—La sel. Ilma ciega.—Tocar el violon. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 4 1/2.—Juegos de prestidigitacion por mademoiselle Benita Anguinet.—Brahma. A las 8 1/2.—F. 118 de ab.—T. 1.º par.—Una campanilla de los apuros.—Manolito Gargueta.—Juegos de prestidigitacion por mademoiselle Benita Anguinet.—Brahma. VARIADADES.—A las 8.—Un tenor mofelo.—Una toda improvisada.—Entre mi sugeta y mi tío.—La sota de bastos.—El marido. ESLAVA.—A las 4.—El primo y el colicario.—Baile.—I Feroci Romani. A las 8.—Sensitiva.—I Feroci Romani.—Las gacías de Gedeon. ROMBA.—A las 4 1/2.—La urracaladrona. A las 8.—Los estanqueros aéreos.—La sociedad de los trece.—El duende. MARTIN.—A las 4 1/2.—D. Francisco de Quevedo.—Baile. A las 8.—De potencia a potencia.—Haz bien sin mirar a quien.—El correo de la noche.—Pascual y Caranza.—Baile. REGREO.—A las 4 1/2.—Jorge el Armaador.—Baile. A las 8.—La llave de la gaveta.—Jugando al escondite.—El querer y el rascar.—La abonía.—Baile. INFANTIL.—A las 7.—La paz a pistoletazos.—A la cárcel.—El campillo de Manuela.—Un demonio de Madrid.—Fray Llorente del Cencerro.—Por una comedia. Baile. CAPELLANES.—La Florencia celebra su reunion de baile 4 1/2 a 7 1/2 de la noche, y la Novedad de nueva a una de la madrugada. JARDINES DE APOLO.—Esta sociedad celebrará dos bailes de 4 a 8 de la tarde y de 8 a 12 de la noche. LAZAR DE TOROS.—Corrida 17.º de abono. Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. Antonio Hernandez.—A las 4

